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ANEXO 2 - Memória reunião de apresentação PEA;  registro fotográfico; lista de presença - 
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PARTICIPANTES: EMPRESA/INSTITUIÇÃO ASSINATURA 

Vide lista de presença anexa a esta 
memória de reunião 

 
 

   

   

   

   

   
   

 

ASSUNTO: Apresentação do PEA-UHE Teles Pires para os representantes do poder público 
municipal 

 

PAUTA 

1. Apresentação do empreendimento UHE Teles Pires 
2. Apresentação do PEA 
3. Encaminhamentos e montagem de agenda para início das atividades com o público 

foco do PEA 

 

RELATO DOS PRINCIPAIS COMENTÁRIOS E OBSERVAÇÕES 

A reunião teve início com as boas vindas e apresentação da equipe de colaboradores da 
CHTP e da Walm Ambiental seguido da apresentação dos representantes da administração 
municipal, iniciada pelo prefeito Tony Rufatto recém empoçado que se disponibilizou a se 
reunir com a CHTP para se interar das ações da empresa. Após a rodada de apresentações, 
Paulo Novaes (Gerente de Socioeconomia) deu início à apresentação do empreendimento 
destacando o processo de leilão e composição do consórcio; os grupos investidor e 
construtor; as principais características da obra; o potencial de geração de energia; a 
localização e acessos; o Projeto Básico Ambiental (PBA) e dentro dele os 11 Programas e 
Planos Socioeconômicos com destaque para o PEA - objeto da reunião. Ana Paula Cardoso 
(Gerente de Comunicação) apresentou o Programa de Comunicação Social da empresa. 
Detalhou os canais de comunicação existentes: Informativos; site; ouvidoria; atendimento 
gratuito via fone com o 08006472177; atendimento a ofícios demandados pelas 
prefeituras; programas de rádio; instalação de urnas para recebimento de sugestões, 
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RELATO DOS PRINCIPAIS COMENTÁRIOS E OBSERVAÇÕES 

críticas, denúncias. O prazo para resposta é de 10 dias e está sendo cumprido. O prefeito 
Tony questionou sobre a alteração do projeto inicial que dispunha a casa de força em 
Paranaíta e depois reprojetada para Jacareacanga. Marcos Duarte enfatizou a 
oportunidade que o município está tendo para se capacitar, formar pessoal técnico e 
consolidar infraestruturas que proporcionem melhor qualidade de vida para os munícipes. 
Após o início da operação da usina o grande contingente associado à sua construção 
diminuirá acentuadamente e o município precisa criar metas para seu desenvolvimento 
socioeconômico. O prefeito teme a perda de ICMS para a região e para o Estado. Paulo 
explicou que a alteração foi técnica uma vez que a atual alocação da casa de força permite 
maior geração de energia. Disse ainda que o estado não terá perdas uma vez que a maior 
área está no estado do Mato Grosso. O município arrecadou de ICMS cerca de R$18milhões 
(até novembro de 2012). Maurílio Viana (Secretário de Comunicação) perguntou se o 
PACUERA incluí um trabalho com as microbacias, pois se preocupa com o assoreamento do 
lago. Paulo Novaes explicou que há essa preocupação já nos projetos do meio físico e 
constará também do Plano de Conservação e Uso do Entorno do Reservatório Artificial da 
UHE Teles Pires (PACUERA). Robervaldo Barbosa (Secretário de Turismo e Meio Ambiente) 
perguntou se na compensação ao município entre a elaboração do projeto de um aterro 
sanitário e a sua construção também. Marcos Duarte explicou que o projeto é o objeto da 
compensação e que para a construção devem-se buscar parcerias e que este assunto por 
fugir do escopo do PEA ia ser discutido em reunião no mesmo dia às 15 horas entre a CHTP 
e o secretariado de Paranaíta.  Osmar Moreira (Secretário de Administração) perguntou 
como será feito o monitoramento do lago em relação à saúde depois de sua formação.  
Paulo explicou que o monitoramento por vetores é continuado por mais 05 anos tanto de 
doenças endêmicas como da saúde em geral. Esclareceu ainda que os monitoramentos são 
um dos condicionantes da licença de operação. Na sequência Sueli Kakinami 
(coordenadora geral - Walm Ambiental) fez a apresentação do processo de definição dos 
projetos pelo Diagnóstico Rápido Participativo (DRP) elaborado entre 2011 e 2012 e do 
detalhamento dos três projetos do PEA. Durante a apresentação do Projeto III - Educação 
Ambiental nas Escolas profª Zeneide perguntou qual o número de vagas para cada oficina? 
Sueli respondeu que entorno de 20 vagas. O período de planejamento escolar será de 
28/01 a 04/02 tanto para as escolas estaduais como para as escolas municipais também. 
Ficou acertado que durante a semana de planejamento será feita a palestra de 
apresentação do PEA UHE Teles Pires aos professores e que a equipe Walm entrará em 
contato com a secretária de educação - Sandra Peterson para as tratativas necessárias. As 
demais secretarias municipais solicitaram um prazo maior para estruturar e estabilizar as 
equipes recém-empossadas. Sueli perguntou se haviam mais duvidas ou esclarecimentos e 
Robervaldo perguntou se haverá acesso para o gado beber água depois de formado o 
reservatório.  Marcos Duarte esclareceu que serão feitos os devidos acertos e ajustes no 
PACUERA. A reunião se encerrou com os agradecimentos pelo comparecimento às 11h00 
horas. 
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Registro fotográfico 
 

  
Foto1 -  Apresentação P42 - PEA Foto 2 - Público presente à reunião 
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